



若き心

集まるどころ

10月 (No8)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校校長 山口 茂

令和3年10月8日

前期を振り返って

今年度の前半も新型コロナウイルスにふりまわされる半年でした。

5月23日(日)に実施した運動会は、規模を縮小し時間を短くしながらも、何とか保護者の皆様の応援のもと、開催することができました。2年生の宿泊研修につきましては、12月23日(木)に延期し、日帰りのデイキャンプという形で実施の予定です。3年生の修学旅行は中止にせざるを得なくなり、2月に日帰りでの代替え案を考えております。1年生の自然観察会はギリギリまで我慢をして、10月6日(水)実施することができました。

夏休み中に新型コロナウイルス感染症の感染が拡大し、茅ヶ崎市の感染レベルが3に引き上げられました。茅ヶ崎市の教育委員会とも相談させていただいて、夏休み明けの10日間は、昼食なしの午前授業にしたり、短縮授業にしたりしながら、コロナの感染状況や学校の様子を見ながら、段階を踏んで通常授業を再開しました。

神奈川県に出されておりました「緊急事態宣言」も9月30日(木)に解除され、これまで休止しておりました部活動も、10月4日(月)から再開されました。まだまだ、活動できる日数や時間には制限がございますが、これでまた少し“普通の学校”に近づきました。

秋休み明けからは、新人戦が始まります。感染症対策をしっかりと行いながら、できるだけ“普通の学校生活”が送れるようにこれからも努力してまいります。

合唱コンクールに向けて

10月28日(木)に茅ヶ崎市民文化会館で合唱コンクールを行います。10月に入り、緊急事態宣言が解除され、新型コロナウイルスの感染症の感染状況も落ち着いてきました。そのため、これまで見合わせてきました合唱の練習も「対策をしっかりと行いながらの練習は可」になりました。

10月4日(月)の練習初日から、皆さんの美しいコーラスが聞こえてきて、大変うれしく思いました。これぞ、学校の音。春になり、雪の下から新芽が顔をのぞかせるような、そんな新しい力を皆さんの歌声から感じました。

練習期間が短く、思うように合唱を仕上げるできないかもしれませんが、クラスのみんなで力を合わせて、素敵な合唱コンクールにしましょう。

通知票について

本日、前期の学校生活の振り返りを行うための“通知票”を皆さんにお渡ししました。通知票には成績のほかにも、出欠席の欄や特別活動の記録なども記載されています。通知票に記載されているいろいろな情報をもとに、多角的にこの半年を振り返り、後期に備えてください。

今年度から、中学校の指導要領が改訂され、観点別評価が昨年までの4観点(国語は5観点)から3観点到、全国の中学校で変更されています。

例えば数学を例にとって考えてみます。昨年までは「関心・意欲・態度」・「数学的な見方・考え方」・「数学的な技能」・「数学的な知識・理解」の4観点があり、成績におけるウエイトはそれぞれ

25%ずつでした。教科書の例題に出てくるような、比較的基本的な問題をマスターすることでカバーできていた「技能」と「知識」が合わせて50%あったわけです。しかし、今年度から、その「技能」と「知識」が1つの観点に統合され、「知識・技能」になり33%の割合になりました。反対に、昨年まで25%だった「見方・考え方」が、観点の数が3つになったことで成績におけるウエイトが33%になりました。つまり、この「見方・考え方」にも力を入れなければならなくなりました。

反対に、「主体的に学習に取り組む態度」の割合が高くなったことで、提出物やノートの内容などで挽回できるチャンスが大きくなりました。

このようなことから、これまでよりも、評定の分布で「1」や「5」の人数が減少している傾向があるようです。これは、鶴が台中学校だけで起きている現象ではなく、日本全体でそういった傾向になっているようです。

後期に向けて、この新しい指導要領に合わせた学習方法を見直していくようにしてください。

ワクチン接種に伴う出席簿の取り扱いについて

夏休みの後半から、12歳以上の児童生徒に対する、新型コロナウイルス感染症のワクチン接種が本格的に始まりました。それに伴い、茅ヶ崎市教育委員会から、ワクチン接種や副反応のための欠席は、“欠席扱い”にせず“出席停止”にするように通達がありました。あわせて、ワクチン接種に関係する遅刻や早退についても出席簿に記載しないことになりました。

また、家族に発熱等の体調不良者が出た場合に出席を見合わせていただく場合についてもワクチン接種と同様の扱いをすることになりました。これまで、茅ヶ崎市では感染レベルが「レベル2」または「レベル3」の場合は、小学校に通っている弟さんや妹さんが体調不良で早退した場合、中学生のお兄さんやお姉さんも早退してもらっていましたが、この場合についても出席簿に早退をつけないことになったのです。

そこで、令和3年度に同様のケースがないか、調べてみました。その結果5月12日（水）から6月20日（日）までの間、感染レベル2の期間があり、さかのぼって早退の状況について調査させていただき、今回と同じように出席簿から早退の記載を削除させていただきました。

できるだけ丁寧に確認をいたしました。チェック漏れがあるかもしれません。本日、お渡しいたしました通知票の出欠席の欄をご確認いただき、5月・6月の早退の記載に誤りがあるようでしたら、担任までご連絡ください。

英語弁論大会の結果

第73回全日本中学校英語弁論大会神奈川県予選に、3年生の野村瞭さんが出場し6位に入賞しました。タイトルは“Suggestions for Learning Assessment”「学習評価への提案」でした。

8月24日・25日に行われた、地区陸上の結果

共通男子200m 5位 野川 零さん(24秒73) 7位 梅澤 琉也さん(25秒01)

共通男子砲丸投げ 6位 山口 結生さん(7m35) 7位 伊藤 日夏汰さん(7m32)

共通男子四種競技 4位 鈴木 弥央さん(1670点)

共通男子4×100mリレー 5位(46秒86)

上田 健悟さん 野川 零さん 梅澤 琉也さん 鈴木 弥央さん

共通女子走高跳び 7位 山口 里澄さん(1m20)

共通女子砲丸投げ 6位 杉田 愛美里さん(6m65)

共通女子四種競技 6位 山口 里澄さん(1150点)

低学年女子4×100mリレー 6位(58秒77)

西春 千夏さん 葛西 純榎さん 長谷川 琳音さん 山口 里澄さん